



## Teamgeist und Kameradschaft

Man würde es nicht glauben. Aber das Fussballspiel in seiner ursprünglichen Form ist fast 5000 Jahr alt. Es wurde erstmals als "Tsu-Chu" (wie Tschutten?) im 3. Jahrtausend v. Chr. in China erwähnt. Zu des Kaisers Geburtstag trafen jeweils zwei Mannschaften aufeinander, deren Spieler einen Ball in ein mit Netzen bespanntes Tor zu befördern hatten.

In Europa gilt England als Geburtsstätte des modernen Fussballs. Dort wurde das Spiel wegen seines erzieherischen Wertes anfangs des letzten Jahrhunderts eingeführt.

Es dauerte noch einmal gut hundert Jahre, bis die inzwischen populäre Sportart 1932 bei uns in Liechtenstein heimisch wurde. Das Jahr 1932 stand im Zeichen der Gründung des FC Triesen, des FC Balzers und des FC Vaduz.

Es freut mich, dass Triesen zum Schauplatz für die Durchführung des 60jährigen Jubiläumfestes aller drei Vereine gewählt wurde. Immerhin wurde Triesen schon zwei Jahre nach der Vereinsgründung erster Liechtensteiner Fussballmeister.

Der Fussball hatte in Triesen in den letzten sechs Jahrzehnten viele, unvergessliche Höhepunkte und dazwischen auch seine Tiefen. Neben dem Wettkampfsport, der streckenweise die ganze Gemeinde mitfiebern liess (z. B. bei den legendären Lokalderbys gegen Vaduz), war und ist der Fussball vor allem auch ein populärer Breitensport.

Ich selbst habe viele, unvergessliche Stunden als aktiver Fussballer beim FC Triesen erlebt. Obwohl ich nie zu den "Super-Stars" gehörte, sondern immer in den Junioren- oder Reservemannschaften spielte, möchte ich die Erinnerungen an meine Fussballzeit nicht missen.

In kaum einer anderen Sportart steht der Teamgeist so stark im Vordergrund, wie im Fussball. Der beste Stürmer, Verteidiger oder Tormann nützt wenig, wenn ihm nicht seine Mannschaftskameraden zur Seite stehen, ihm beim Aufbau und beim Abschluss helfen.

Im Fussball ist es zeitweilig so wie im Leben. Einer muss auf den anderen Rücksicht nehmen und einer ist auf den anderen angewiesen, wenn sich der Erfolg einstellen soll.

Namens der Gemeinde gratuliere ich dem FC Triesen zum Jubiläum seines 60jährigen Bestehens. Der vorliegenden Chronik über das interessante und abwechslungsreiche Vereinsleben in den letzten Jahrzehnten wünsche ich eine gute Aufnahme bei allen Freunden des runden Leders und bei allen, denen Teamgeist und Kameradschaft etwas gilt.

Xaver Hoch, Gemeindevorsteher